
【第４回飯岡保育園三者懇談会】 

◆ 日 時 平成24年６月２日（土） 13時05分から13時40分  

◆ 場 所 盛岡市立飯岡保育園 ４歳児保育室 

◆ 出席者 飯岡保育園入所児童保護者９名 

◆ 内容等 

市⇒ 市役所 

保⇒ 保護者 

本⇒ 社会福祉法人 本宮福祉会 

飯⇒ 飯岡保育園 

 

＊＊＊児童福祉課長あいさつ，出席職員紹介，移管先法人あいさつ＊＊＊ 

 

 【事前質問への回答】 

市：事前に保護者の方から，今年の４月に民営化した本宮保育園についての御質問をいた

だいている。一つは，お子さんや保護者の方の反応を教えてほしいということと，もう

一つは移管する直前にお別れ会のようなことをしたか？という内容だった。 

市：本宮保育園に，移管前から１週間に一度訪問している。お子様や園の様子であったり，

また保護者と話していく中では，まだ２か月しか経っていないが，まだ目立った変化は

ないと感じている。引継保育士が飯岡と同じで主任含めて７名いて，各クラスに１名ず

つ配置されている状況である。これから本宮保育園でも三者懇談会を予定しており，そ

こで御意見をお聞きしたいと思っているが，担当者の目からすると，まだ目立った変化

は見えていないという状況を確認している。 

市：二つ目のお別れ会について，どの保育園でも行っている卒園児を含めたお別れ会とい

うものを通常通り行ったほかに，公立の職員とお子さんたちのお別れ会のような形のも

のを開催したと聞いている。こちらは引継保育士が企画し，保護者をお招きするような

大がかりなものではないが，３月の末に行ったと聞いている。 

  事前にいただいていた質問は以上である。 

保：訪問しているということだが，１週間に１回，時間は何時から何時とか，どのぐらい

を見て問題がないという判断をされているのか。 

市：まだ２か月だが，主に午前中，活動している時間の子どもたちの様子を見ている。こ

れから夕方などに訪問し，保護者とも話す予定である。 

 

 【懇談】 

保：今年の４月から預けていて，保育園の説明を聞き，今後何か感じることがあったら意

見していきたいと思って出席した。 

保：自分も今年の４月から預けている。民営化ということに関してはまだ全然分からない



状態。園の様子を見る限りではしっかりやってもらっているという感じがしている。こ

れから移管するまでの様子をしっかり見て，また意見等があれば述べていきたい。 

保：良くも悪くも変わりはないという感想である。そんなに保育園に来る機会はないが，

何も悪い点はなく，今までどおりと思っている。 

保：特に変わりはないと思うが，強いて言うと，前に先生の入れ替わりや保育室の移動に

子どもがなかなか慣れず，大変だったときがあったので，入れ替わるときが少し心配で

ある。 

市：今の話は今年の４月のことか？ 

保：いえ，０歳から１歳になったときに結構先生が変わってしまい，保育室も変わって，

雰囲気が違うとか色々なことが重なって，不安だったと思う。 

保：もともと在籍している先生方が一緒でクラスが替わっていて，また，移管先の先生が

クラスに入って指導しているということもないので，何が変わったかというと変わって

いないという感じである。 

  行事予定の関係だが，どのように進めていくのか。その辺りが変わってくるのかなと

思っているところはある。 

市：行事に関しては，今のものをそのまま引き継ぐということになっている。もし何か変

えるということになれば，それはもちろん保護者の皆様と御相談させていただいてとい

うことになるが，基本的には今のものをそのままである。 

保：先生たちも新しく移管先から来て馴染んでいるのは見ており，感謝している。 

気になるところがある。毎年先生たちの入れ替わりがあり，先生の名前を覚えられな

いという大きな点がある。半年なり名札をつけていただき，先生たちの名前を覚える形

を取らせてもらえるよう，意見として出させていただく。 

保：上の子のクラスには，引継ぎの男性保育士が担任として入っている。同じクラスの保

護者と，女性の保育士ももちろん良かったが，男性の保育士という新しい風が入ってき

たことで身体を動かす機会がとても多くなり，家でぐっすり寝てくれて嬉しいという話

をしている。成長してチャレンジすることが増えたのかもしれないが，色々なことを感

じているようなので，その点はとても感謝している。先生方自身に関するところは，不

安を感じていない。あえて言えば，給食の引継ぎについて，いい意味での改善は問題な

いと思うが，どれぐらい影響が出るのかという部分は気になっている。 

保：子どもの様子は特に変わりもなく，普通にやっている。引継保育士がかなりいい刺激

になったようで，かなり楽しそうにやってるのでいいのではないかと思っている。 

市：ありがとうございます。他に何か言いもらしとか御意見等があれば。 

市：この４月に入所した方もいるので，引継ぎという点では，前が分からないというとこ

ろがあると思う。民営化等について不安な点や何か御不明な点があればお話いただき，

この場で回答できるものについてはお話していきたい。 

市：４月からの方がいらっしゃるなら，逆に説明しては？ 



市：４月から主任保育士を含めて４人の方々に来ていただいている。３人がクラス担任と

して一緒に保育をしているが，10月からは今入っていないクラスに３名，本宮福祉会か

ら来ていただき引継保育に入ることになっている。これで全クラスに一人ずつ引継保育

士が配置され，来年はその方々が持ち上がってクラス担任を引き継ぐということになっ

ている。先ほど御心配のあった保育士が一斉に替わるということについて，必ず一人は

引継保育士が残るという形をとる。当然，市でも毎年異動があって替わるということは

あるが，今回はどのクラスにも一人残るという形で進めさせてもらうので，安心という

わけにはなかなかいかないとは思うが，よろしくお願いしたい。 

市：先ほど給食の話が出たが，本宮の場合を御紹介しては？ 

市：給食は，調理師と栄養士に分けて，日程は２週間程度ずつ行った。当然引継保育士と

は別の期間になるので，今回は本宮福祉会とお話合いをしながら，進めていくことにな

ると思う。今後，３月とか２月とかという時期になると思う。 

市：もしかすると興味があるのは給食の内容ではないか？ 

保：基本的には引き継ぐような形でとは聞いているが，実際，本宮保育園ではどうなのか。

これから反応があるところだとは思うが。 

市：本宮保育園も２か月経ったところだが，話を聞いていると，まず先生方も引き継いだ

内容について，子どもたちや保護者の方に不安を与えないように頑張って引き継ぐと，

保育も給食も同じという方向でやってきたので，飯岡保育園についても同じようにやっ

ていくと考えている。その点はこれからだが。 

市：近くなったときには，例えば本宮福祉会から実際こういうメニューをやってるという

ものを見せていただいたりする機会もあるのでは。 

保：民間委託で，今の状況は私とすれば何ら問題はないかなと思っている。 

この地区の子どもたちが飯岡保育園に入れていないという現状があると思う。結構，

色んなところに散らばってると思うが，そこを市としてどう考えているのか。 

市：入所のことだと思う。今，市域全体，特に盛南・都南は待機児童が多いというのが実

情である。飯岡の場合は，年齢の大きい子たちは希望どおり入っていて，０歳から２歳

に関しては他と同じように厳しいところもある。保護者の皆様にも書いていただいたと

思うが，申込書の希望園によって我々も選考するので，保護者の方々が近くのところを

御希望されるのか，又は通勤途上の保育所を御希望されるのかというところもある。こ

の地域だけではなく，盛岡市域どこでも保護者が選択されたところを，選考の範囲とし

ている。まだ，飯岡は比較的他に比べれば入れている方だと思う。 

保：民間委託された先で保護者会の位置というのはどういった形になっているかというと

ころを教えていただきたい。変わりがあるか。 

市：保護者会というのも全く変わりはなく，同じようにやっている。 

保：お金勘定が保護者会に回ってくるのは同じ感じなのかどうかというところをお聞きし

たい。会計の方も苦している部分もあるので。 



市：これは本宮に限ったことではないが，市のお金で運営する部分と，市でできない保護

者会でお願いしなければならない部分がある。これは私立でも同じか？保護者会の方で

やる部分はそのままかどうか。例えばなかのや台太郎では保護者会の方でお金を集めて

いるのか？ 

本：集めるのは保育園がやっている。お預かりするというだけである。取扱いについては

話し合いで決めた。台太郎となかのでも違うが，台太郎では仕事をしながらは大変だか

らお願いするということで，逐次報告しながら確認していただきながらやっている。 

保：盛岡市と民間の保育園の申込先はどちらか一括か？それとも希望園それぞれにか？ 

市：全て盛岡市の児童福祉課に申し込みをいただき，公立私立関係なく希望園を書いても

らって，点数化をさせていただくので，空いてる人数分を点数の高い方からそれぞれに

振り分けるという形である。選考の段階では公立私立の区別は一切ない。 

市：一つの申込用紙の中に希望園を書いていただく欄があり，保護者の方の御希望を順位

づけして書いていただく方式となっている。その欄に書いていただいている数だけこち

らの方で選考対象とさせていただいている。 

保：そのときは公立私立関係なく，第１希望が○○保育園，第２希望が△△保育園という

ふうに書いて出すのか？ 

市：第１希望で他のところを選ばれてもいっぱいでこちらに回ってというようなこともあ

る。どうしても空きのあるところで点数の高い方から順番にということになる。 

市：（途中入室の保護者に向けて）今いらしたばかりで申し訳ないが，今日参加いただいた

保護者の皆さんから，引継保育を開始して２か月ほど経ち，お子さんの様子や御感想な

ど，他にも民営化・保育園全般について何でも結構なのでお話いただきたいということ

でやっていた。 

保：特に変わってない。 

市：引継保育，民営化，保育園全般何でも結構だが，聞き漏らした点とかあれば。 

保：本当に素朴な疑問だが，民営化になるにあたってのメリット・デメリットというのが

何かあるのか。 

市：盛岡市で民営化を始めたときは，全部で18園公立があり，私立が大体30を超える園ぐ

らいで，もともと私立の方が多い，定員の状況も多いという状況だった。民間ができる

ことは民間にお願いするという主旨のもとに計画を策定し，今この民営化を進めている。

飯岡も民営化４園目ということになるが，保護者の方々には当然メリット・デメリット

という形で影響がないような形で進めている。保育料に関しても公立と私立は変わらな

いし，保護者の方には追加が発生しないようにということで，保育自体も引き継いでも

らうことを前提に，移管先法人を選考させてもらっている。移管後に今の保育にプラス

ということで本宮福祉会独自の保育が入ってくる場面もあるとは思うが，その辺は保護

者の方々と御相談しながらになる。そういったものは，当然保護者負担になるような出

費はないというような形で詰めていただくことになっている。安心といったらおかしい



が，心配しないでいただけたらと思う。 

保：それでは今後もこういう民営化というのは，他でも行うのか。 

市：その予定である。今年度はくろいしの保育園の移管先法人を決めるという手続きを進

めているところである。 

市：沢山の御発言をいただき本当に感謝申し上げる。概ね順調にきているのではないかと

いうことで，大変安心している。今回色々とお話をいただいた内容については，持ち帰

らせていただき，市の方でも十分に検討させていただきたい。よろしくお願いしたい。 

 

 【その他】 

市：今月下旬に予定している保護者アンケートについて，簡単に御説明をさせていただく。

先ほどお配りした資料の２枚目の方を御覧いただきたい。 

市では，第１次民営化実施計画で津志田保育園となかの保育園，第２次民営化実施計

画で今年の４月に本宮保育園を民営化した。いずれも民営化前の１年間，今の飯岡保育

園と同じように引継保育を実施している。開始をして数か月経過したところで，皆様が

どのように感じているかを把握して，今後の引継保育に反映させてより良いものにして

いくために，保護者の皆様にアンケートを取らせていただいてきている。 

１が，これまでの実施状況を記載させていただいている。質問項目としては，引継保

育に関する事項と，それから移管後の保育に関する事項，ボリューム的にはＡ４の用紙

両面刷にして１枚で済む内容でやらせていただいてきていた。実際の質問は，それぞれ

実施予定の特別保育などが異なったので，全く同じというわけではないが，近い内容で

今までもやらせていただいていた。 

今回の実施予定として，６月に入所された方々までを対象とさせていただき，６月下

旬に用紙を配付させていただいて，ちょうど３か月経過したところでの感想等をうかが

いたいと考えている。回収は７月中旬を予定しており，集計と分析をした結果は８月ぐ

らいにお示しできるかと思っている。 

質問項目としては，今までのアンケートと同じ内容でお願いしたいと考えており，選

択式のものと，それについて自由記載とするようなものとを合わせて大体８問ぐらいと

いう予定でやらせていただきたいと考えている。 

今後の引継保育の参考とさせていただきたいものなので，できるだけ多くの保護者の

方からの御回答をいただいて参考とさせていただきたい。御協力よろしくお願いしたい。 

それから次回の第５回の飯岡保育園の三者懇談会についてである。10月からまた３名

の新しい引継保育の先生方をお迎えすることになっているので，その先生方を紹介する

という内容で９月に開催をしたいと思っている。日程については，できれば行事とか皆

様が参加できる日を見ながら，保護者会長や皆様と御相談させていただいて，御意向を

伺いながら決定したいと思っている。日程等が決まったら，案内等を作成し，皆様に配

付させていただくので，よろしくお願いしたい。 



市：今，保護者アンケートと第５回の三者懇談会について説明したが，何か御質問等ある

か。よろしいか。 

 

 【閉会】 

市：それでは，本日の説明会の資料と内容については，後日市のホームページの方に掲載

する予定としているので，予め御了承いただきたい。 

次回，保護者の皆様にお集まりいただく予定は，今説明したとおり，第５回の三者懇

談会ということで，９月頃ということになるので，よろしくお願いしたい。 

今後も引き続き，皆様方からの御意見をおうかがいしながら進めたいと思っているの

で，どうぞよろしくお願いしたい。 

 以上で，第４回飯岡保育園三者懇談会を閉会する。皆様どうもありがとうございまし

た。 


